

令和5年10月13日

保護者・地域の皆様

園長室だより NO.2



文京区立第一幼稚園

園長 田村 秀子

03 (3811) 0072

金木犀の香りが漂う季節となりました。庭門の近くにも大きな金木犀があり、いつの間にか、オレンジ色の花をたくさんつけています。登園する時に「先生、角を曲がったら金木犀の香りがしますね」とお話してくれた保護者の方がいました。私が「今日、ここにたくさん咲き始めたんですよ」と話すと、お子さんと花を見上げていました。親子で歩く道すがら、小さな秋を見付けるのも楽しいですね。

さて、第六中学校の体育館で行った運動会では、子供たち皆に温かい応援や拍手をありがとうございました。久しぶりに全学年が集まったの運動会で、大勢の保護者やカメラの前で緊張したり驚いたりしたお子さんもいたと思いますが、少しずつ状況を自分なりに理解して動けるようになり、力を発揮して素敵な笑顔がたくさん見られました。

一緒にリレーしようよ。次はカーニバルの踊りだよ。

運動会翌週の12日、年長組が年中組に誘いに行くと、数人の年中児が遊戯室にやってきました。そして2チームに分かれ、三角コーンを回ってくる折り返しリレーが始まりました。桃組の子も黄組の子も、年長児の運動会でのリレーを見て心にインプットされているせいか、バトンの受け渡しやコーンの回り方が上手でした。年中児だけでなく年少児もやりたくなって加わり、何回も走り続けていました。勝敗をつけるというより、年長さんからバトンをもって走ることや、友達と競い合いながら隣で走ること、年長として速さを見せることなどが楽しいようで、エンドレスで何度も何度も走っていました。

その後、年長の表現のジャングルの踊りや海の踊り、カーニバルの踊りの音楽をかけ、楽しむ姿がありました。年中児も年長組の踊りの振付をよく覚えていて、感心しました。キラキラのポンポンを持たせてもらって踊るのも楽しかったようです。動物の表現のかけ声や、カーニバルの踊りで色ごとに順番に立つことなどもよく覚えていて、自分たちで声をかけ合い、やってみようとしています。楽しい踊りが皆の共通のイメージとなり、もうしばらく元気な踊りの音楽が響きそうです。



様々な表現を楽しんで

運動会は年少児がおサルになってバナナを食べたり、ジャンプしたりして、とても楽しそうでした。そして年中児が忍者になり、忍び足で歩いたり、石や木になったり岩に隠れたりして、なり切った姿を見せてくれました。年長児はジャングルの動物や海の生き物になり、友達と一緒に考えて表現したり、動画を見て本物らしい動きを考えたりしていました。今は、忍者をビニール袋で作って遊んだり、自分の絵を絵具で描いたりして、運動会で楽しかったことを絵や製作で表してみようとしています。

先生が決めた振付を踊るのも楽しいことですが、第一幼稚園では、そのものになりきって自分なりの表現をすることや、グループの友達と一緒に自分たちで踊り方を考えることを大切にしています。始めは恥ずかしくて友達とくっついてしまう子もいましたが、広い場所でも堂々と自分の表現をするようになった子供たちを素晴らしいと思います。

自分の感じたままに自由に表現することをこれからも大切に、一人一人のよさを受け止め合えるように援助していきたいと思っています。

4年ぶりに復活したこと、初めて行ったこといろいろありました

今年の運動会は人とのつながりが再開し、様々な保護者の方々が力を発揮してくださって、心強く思いました。たくさんのご協力をありがとうございました！！

- 1 保護者2名と乳幼児・小学生（高学年は後半から）に、会場に入っていただくことができました。
- 2 ご来賓も8名ほど、いらしていただくことができました。保護者を2名と制限していますので、ご来賓も例年の三分の一ほどに絞らせていただきました。
- 3 保護者の運動会係とボランティアの方々に荷物運びや表示、片付けを手伝っていただき、役員さんには来賓の案内をしていただきました。一幼会会長挨拶も復活しました。
- 4 弟妹親子の種目を久しぶりに行いました。
- 5 六中生が3名、ボランティアで会場準備や園児の移動等を手伝ってくれました。



天気の良い日はアヒルやウサギも土の庭にお散歩に

秋の土づくりをしています

秋晴れの日には年中組が土の庭で、秋植えの球根や種まきのための土作りをしました。プランターの古い土と培養土、小赤玉土などを混ぜて、栄養たっぷりの土を作ります。土を混ぜていると、幼虫も出てきて、大喜びしていました。ひんやりした土に触れるのは心地よく、友達と一緒に混ぜているといろいろな会話がはずんで楽しいものです。よい土ができると、シャベルでプランターに戻しました。皆、これからの球根植えや種まきを楽しみにしているようです。年少も年長も先生と一緒に、プランターや花壇をきれいにして、球根や種まきをしていきます。これから子供たちがお話すると思うので、楽しみにしてください。

アンケートへのご協力、

ありがとうございます

運動会アンケートを提出してくださった方々、ありがとうございます。お子さんの成長を感じただけで嬉しいです。いただいたご意見を生かし、改善点を考えていきたいと思っています。提出がまだの方はお早目に。



土を混ぜ混ぜ、楽しいね